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安 全 部 工 作 简 报 

（第 三 十 七 期） 

天津财经大学珠江学院安全部编                         二零一七年四月五日 
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◇市教委专家组进校开展平安校园检查和指导工作 
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◇我院召开校卫队述职报告会暨寒假期间校园安全保卫工

作布置会 

◇学院领导除夕视察校园安全保卫工作 

◇我院被评为“2016 年度区级治保先进集体” 

◇安全部做好迎接平安高校安全管理标准化建设专项检查

工作 

        ◇安全部扎实做好消防检查督查等工作 

 

   ○工作新闻 

我院平安校园建设警钟长鸣——安全部组织开展寒假安全检查 

2 月 14 日上午，学院安全部在警务室召开了假期安全工作会议。会议由安全部部

长吴亚娟主持，主要研判学院假期安全形势、会商开学前几项重点工作安排。安全部充

分利用假期时间，进一步健全安全工作各项规章制度，加强巡逻、深化管理，确保了平

安校园建设取得实效。会议对开学前消防设备设施彻查、校园治安动态监管、治安岗亭

修缮、视频中控点位网格化编号、安全宣传栏内容适时更新等做出具体安排。党委书记

李建航特别要求全体保卫干部要加强假期保卫值班，同时要特别关注假期及开学前的校

园安全动态。 

会后建航书记带队，安全部、后勤基建部、饮食管理中心对校园进行了全面巡查，

对校园环境及重点部位，特别是锅炉房、消防泵房、消防中控室、视频监控室、综合楼、

食堂改造项目进行了全面检查，特别要求食堂水、电、气及校园维修改造项目要保证按

时完成，不影响新学期正常使用。 

 

我院传达市教委安全会议文件，警校联合开展安全检查 

为进一步贯彻落实市教委相关会议文件精神，确保开学前后校园安全稳定，3 月 1

日、2 日安全部分别组织召开了新学期安全工作会议并开展了校园安全大检查。 
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3 月 1 日下午，由党委书记李建航、副院长李金山、学工部、后勤基建部、饮食管

理中心相关负责同志及安全部全体人员参加的安全工作会议在蓝盾工作室召开。会上，

李建航书记传达了全国安全电话会议和市教委食品安全工作会议精神，以及高正平院长

对学校安全工作的指示。要求相关部门负责人要认真领会传达贯彻，全面学习《普通高

等学校消防安全工作指南》、《普通高等学校学生公寓安全工作指南》、《普通高等学校食

堂安全工作指南》、《市教委印发关于开展天津市教育系统食品安全清理清查专项行动工

作方案的通知》等文件。要紧密结合我院实际，提前谋划，制定可行的工作方案并加大

力度开展工作。李金山副院长对寒假期间学院安全基础设施改造项目进展情况做了介

绍，强调要进一步做好学院平安校园建设，各部门要加强协调，合力开展工作。吴亚娟

部长回顾了学院 2016 年安全工作取得的成绩和存在的问题，结合市教委会议文件精神、

高正平院长 2016 年寒假总结大会上的讲话要求和部门实际，对开学前后安全部需开展

的各项工作做了部署。 

3 月 2 日上午，安全部联合辖区派出所驻片民警及后勤基建部对校园重点部位及校

区环境秩序进行了检查。检查组一行先后来到综合楼视频监控室、食堂、消防泵房等部

位，查看了维修改造项目的进展情况，对检查中发现的问题，安全部将联系相关部门及

时予以整改。 

2016 年在全院上下的共同努力下，学院平安校园建设取得了明显成效。面对新形

势、新任务、新要求，在 2017 年，安全部全体人员将继续以饱满的工作热情，以务实

的工作作风，为维护学院安全稳定做好全方位督导和服务。 

 

市教委专家组进校开展平安校园检查和指导工作 

3 月 29 日上午，市教委、市综治办和市公安局联合专家组一行 10 人来院开展 2017

年平安高校安全管理标准化建设专项检查。 

高正平院长代表学院对专家组的莅临表示衷心的感谢和热烈的欢迎。他介绍了学院

的基本情况和学院对安全工作重要性的认识，希望通过此次检查进一步提升学院安全工

作水平。李建航书记介绍了自 2016 年 3 月开展平安高校安全管理标准化建设以来学院

在安全工作方面发生的变化和取得的成绩，从“党政同责”和“一岗双责”的角度对学

院安全工作做了汇报。安全部吴亚娟部长则从加强组织领导、落实安全责任，加大资金

投入、健全设施设备，强化队伍建设、形成工作合力，创新工作思路、建立健全机制四

个方面，汇报了学院开展安全工作的具体措施。 

专家组一行实地检查了图书馆、学生宿舍、食堂、体育馆、综合楼、消防泵房、视

频监控室等重点部位，详细翻阅了相关安全资料台帐，向学院反馈了本次专项检查的意

见。专家们对我院平安高校安全管理标准化建设的各项基础工作表示了充分肯定，同时

也指出了学院某些部位存在的问题以及在管理、设备、设施方面存在的风险及隐患，还

就问题和隐患提出了有针对性的整改建议。学院党委书记李建航、副院长李金山、财务

总监陈明明听取了专家组的反馈意见。李建航书记表示，对检查组提出的问题学院将及

时召开安全工作专题会议，研究部署各项问题的整改措施。 

 

我院召开平安校园专项会议，落实专家组整改要求 

3 月 30 日上午，学院在弘毅楼 320 会议室召开专项平安校园建设工作会议。院长

高正平、副院长李晓鹏、党委书记李建航以及院办、教务部、学工部、设备与网络中心、

图书馆、后勤基建部、安全部、物业公司等部门负责人员参加了会议。会议由党委书记

李建航主持。 

高正平院长在会上强调，今年的大事、要事比较多，各部门要进一步提高思想认识，
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从讲政治的高度重视安全工作，并将专家组安全检查和督导当做推动力，对不到位的、

难整改的要持续推进、持续升温，直至彻底整改。检查组提出的反馈意见，我们梳理了

一下，主要包括制度方面问题、机制协调优化问题、硬件设施建设与更新问题三大类，

各部门要按照职责分工积极行动，立行立改，确保整改到位；他还对整改主要部门安全

部、后勤基建部、学工部等提出了具体的工作要求。 

会上，安全部吴亚娟部长从六个方面通报了专家组进校检查后的反馈意见。李建航

书记对检查组的反馈意见提出了具体整改要求，他指出安全部要尽快梳理各项问题，通

报至各部门并明确工作要求、建好台账、加强督察整改；各责任部门要尽快行动，层层

落实责任，并及时做好整改报告。他还部署了“安全隐患区域排查上报整改微信群”相

关工作。 

 

 

   ○平安校园建设 

我院召开校卫队述职报告会暨寒假期间校园安全保卫工作布置会 

1 月 12 日下午，安全部在弘毅楼 321 会议室组织召开了校卫队述职报告会暨寒假

期间校园安全保卫工作布置会。学院党委书记李建航、安全部部长吴亚娟、副部长顾文

利，部长助理兼校卫队指导员赵伟及全体队员参加了会议。会议由顾文利副部长主持。 

会上，校卫队各中队长、队员代表、队长分别做了述职报告，赵伟指导员对校卫队

2016 年工作做了总结，对 2017 年重点工作作出计划。李建航书记指出，自 2016 年 9

月 1 日校卫队纳入学院管理以来，整体工作和表现是令人满意的，他同时提出三点希望

和要求，一是全体队员要全面认识现在高校的安全工作形势及整体环境安全形势；二是

安全部要正确指导校卫队工作，给出年度理论学习和技能培训的重点和清单；三是希望

校卫队成员在工作中尽职尽责，在身体素质、业务理论及技能素质、安全数据掌握等方

面逐步提高。 

 

学院领导除夕视察校园安全保卫工作 

1 月 27 日农历除夕上午，学院院长高正平，副院长李金亮、李晓鹏，党委书记李建

航来到学院慰问坚持在各个岗位值班的职工，并视察了重点部门的安全保卫工作情况，

详细了解寒假期间校园安全情况。 

为做好 2017 年寒假安全保卫工作，安全部于放假前向各部门下发了《关于做好 2017

年元旦、寒假安全工作的通知》，对假期学院安全保卫工作作了详细部署。在寒假期间，

除了对校园重点部位进行多次安全检查外，安全部还根据工作经验及我院实际情况，确

定了 15 处重点部位，并购置网络巡更设备，在重点部位路线设置巡更点共计 16 处，有

效保证了重点部位及周边的巡控质量和密度。此外，还创新方法，通过先整理后捆绑的

方式，将校园内散乱自行车统一整理成行、排至车位、车棚，用警戒线将自行车分区捆

绑，巡逻人员定时巡查警戒线情况并拍照留存。在 1 月 12 日至 3 月 3 日寒假期间，学

院校园秩序良好，未发生一起案件和事故，确保了校园安全稳定。 

 

我院被评为“2016 年度区级治保先进集体” 

近日，我院治保会被公安宝坻分局授予了“2016 年度区级治保先进集体”称号，这

是继 2011 年和 2014 年后我院再次获得此项荣誉。 

2016 年，学院深入贯彻落实《企业事业单位内部治安保卫条例》，全面强化检查整

改、宣传培训、防范控制等工作措施，在全体师生员工的共同努力下，平安校园建设取
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得了显著成效。一年来，学院没有发生重大安全责任事故，没有发生一起违法上访事件，

师生工作、学习和生活秩序井然，基本实现了“发案少，秩序好，校园稳定，师生满意”

的工作目标，为维护社会的安全稳定做出了积极的贡献，受到上级主管部门的充分肯定。 

 

安全部做好迎接平安高校安全管理标准化建设专项检查工作 

本月，安全部扎实做好平安校园安全管理标准化建设专项检查迎检工作，包括对各

项资料进行了再核查完善及补充，对验收重点安全工程施工进行跟进，召开专门会议布

置迎检接待方案等。 

 

安全部扎实做好消防检查督查等工作 

本月，安全部防火科重点做好了消防检查督查、设备更新、标示更换及人员培训等

工作。具体来说，一是对全院消防设施设备器材进行了逐项检查并填写报修单据 20 次；

针对消防管网漏水问题坚持每天进行消防泵打压工作；向后勤基建部门下发关于催办消

防泵房压力、清理中控制室更换设备、宿舍区消防阀门未开启、开启图书馆内喷淋灭火

系统等工作函件 7 篇。二是 3 月 13—15 日组织校卫队员对学院一期建筑楼宇内的 169

条消防水带、338 具灭火器进行了更换。在 3 月 20 日联合后勤基建部将全院 37 处室外

消防栓进行标识牌更换。三是在 3 月 18 日由安装厂家对消防保卫干部、值班校卫队员

进行消防控制室新更换设备使用培训。四是在 3 月 8 日拟定了学院消防设备设施管理规

定》并下发至食堂餐饮部门签字存根，在食堂 16 处消防栓箱体上张贴封条防止有人私

用设备。 

 

 

 

 

 

 


